

Homenaje a combatiente de Las Marianas



Un merecido tributo a la combatiente del Ejército Rebelde Edemis Cecilia Tamayo Núñez, conocida como La Gallega, tuvo lugar, este miércoles, en el Panteón de los Mártires, en la necrópolis de Bayamo, con motivo del aniversario 66 del pelotón femenino Mariana Grajales, creado por el Líder Histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz.

Miembros de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), pioneros, combatientes y federadas bayamesas, junto a familiares de La Gallega, evocaron las luchas de esta guerrillera.

Ronicel García Martínez, jefe del Departamento Ideológico de la UJC en la provincia, resaltó el valor de Edemis

Cecilia junto a sus compañeras, como ejemplo de valentía, coraje, fidelidad, entrega y compromiso con la Revolución.

En el lugar donde reposan los restos de la destacada combatiente, fue depositada una ofrenda floral por el coronel (r) Miguel Ángel Rodríguez Ron, y el capitán (r) y Héroe del Trabajo de la República de Cuba, Juan Ricardo Santisteban.

Ese sitio sagrado fue escenario de cantos patrios en la voz de Dayana Núñez Soto, presidenta provincial de la Brigada de instructores de arte José Martí.

YOENIS POMPA SILVA
Foto **LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA**

Decisiva campaña de siembra de frío

La campaña de siembras de frío en los cultivos varios, recién iniciada, y el cierre de la primavera, esta última con buenos resultados, sobresalen en el acontecer del sistema de la Agricultura, a partir de septiembre, en Granma.

Programada hasta febrero próximo, la etapa denominada invernal resulta decisiva y exige un mayor esfuerzo, para avanzar en el abastecimiento territorial de alimentos a la población y las entregas a las instituciones de la Salud Pública y Educación, entre otras.

El reto está en aumentar los rendimientos de las plantaciones de viandas, hortalizas, granos y frutas, para acopiar altos volúmenes, con la contribución de los cooperativistas y campesinos, organizados en sus respectivas bases productivas, el control en los municipios y la acción de la Anap y las delegaciones de la Agricultura.

Es un período óptimo, en el que la provincia proyecta aumentar las siembras, en comparación con igual temporada anterior, además de alistar las tierras aplicando alternativas, no obstante las limitaciones con los combustibles.

Entre las propuestas ha de priorizarse el boniato, la yuca, el plátano, tomate, calabaza y frijol, dándoles continuidad a las producciones de ciclo corto fortalecidas en la campaña precedente.

Se incluye el uso de medios biológicos, abonos orgánicos y utilización de la tracción animal, pues el plan de la campaña debe cumplirse, a pesar de que el territorio no cuenta con los productos químicos que por décadas acompañaron a los paquetes tecnológicos.

JUAN FARRELL VILLA

Se alistan centrales para zafra azucarera



Trabajadores de los centrales de Granma alistan esas fábricas para comenzar a producir meladuras y azúcar de caña, a partir de la zafra 2024-2025.

La Unidad Empresarial de Base (UEB) ingenio Enidio Díaz Machado, de Campechuela, repara la maquinaria para arrancar la cosecha en noviembre próximo, con el propósito de lograr más de 19 mil toneladas de crudo para la canasta familiar normada.

Tras concluir la ejecución de la norma técnica 52 y la certificación, para iniciar esta actividad, enfrenta una ardua labor, que incluye la inversión en áreas de la industria y el alistamiento de los equipos de corte, alza, tiro y transporte de la caña.

Mientras, la UEB Roberto Ramírez, de Niquero, está a punto de reiniciar el proceso industrial para elaborar meladura, tras vencer dificultades que presentó en la operación fabril, aunque tiene a su favor disponer de la materia prima.

Según informó la Dirección provincial de Coordinación y Supervisión Técnica, el ingenio Arquímedes Colina, de Bayamo, deberá trabajar en las venideras jornadas para producir meladura, con destino a la unidad de Derivados Granma.

Este edulcorante beneficiará salarialmente a los trabajadores vinculados a las industrias, a productores cañeros y a la economía, con la obtención de alimento animal, alcoholes, vinos, refrescos y otros derivados, además de aportar energía al sistema electroenergético nacional.

JUAN FARRELL VILLA

Destacan legado comunista de Nilda Lamela

El legado de la manzanillera Nilda Rafaela Lamela Rodríguez es inspiración para las nuevas generaciones de comunistas, quienes despidieron a la destacada fémina tras su deceso, el 1 de septiembre, a la edad de 90 años.

La sensibilidad, la firmeza y el amor, que apasionan a quienes aman y construyen, le convirtieron en referente para el desempeño de los cuadros profesionales y funcionarios de la fuerza dirigente superior de la sociedad cubana en la urbe, refirió Reynier Beltrán Sánchez, primer secretario del Partido en Manzanillo.

Nilda Lamela, maestra graduada, cumplió hasta el final de su vida la labor educativa que manifestó como vocación desde la infancia.

Participó en la Campaña Nacional de Alfabetización y fue fundadora de la Enseñanza Media en Manzanillo, detalla su compañera de labor patriótica y amiga, Margarita Rodríguez Viltres.

Fungió como secretaria general del Sindicato de la Educación,



la Cultura y el Deporte, desde su institución, hasta incorporarse al accionar como cuadro profesional del Partido, en 1974.

Trascendió por su lealtad, humanismo y enseñanzas de que el cambio comienza por uno mismo, como jefa de la Comisión de Cuadros del Partido en Manzanillo y en el Centro municipal de estudios sociopolíticos y de opinión, y como vanguardia en la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, desde 2005 hasta su muerte.

Será recordada "alegre y consejera, fiel a Fidel y a la Revolución"

DENIA FLEITAS ROSALES
Foto **ROBERTO MESA MATOS**



RECONOCEN A INSTITUCIONES EDUCATIVAS JIGUANISERAS

Dedicado a José Martí, el acto provincial para iniciar el curso escolar 2024-2025 tuvo lugar, este lunes, en el parque central de Jiguani.

En la ocasión, se reconoció al municipio sede por los buenos resultados en el ingreso a la Educación Superior, además de obtener 15 medallas en los concursos nacionales de diferentes asignaturas.

El director general de Educación en la provincia, Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, destacó el logro del Gobierno al abrir las aulas para esta nueva etapa a más de 118 mil 987 educandos, en mil 082 instituciones de Granma, a pesar del complejo escenario y las limitaciones de recursos.

Presidieron el acto Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Comité provincial del Partido, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora. **(Yoenis Pompa Silva)**

SOLUCIONAN AVERÍAS

El paso de una tormenta eléctrica por varios municipios granmenses, este miércoles, ocasionó numerosas interrupciones al servicio eléctrico.

Leodanis Rodríguez Galán, director del Despacho provincial de carga de la Empresa Eléctrica de Granma, informó que los territorios afectados fueron Bayamo, Buey Arriba, Bartolomé Masó, Yara, Manzanillo y Campechuela y los daños consistieron en averías en las líneas de subtransmisión y en transformadores, mayormente emplazados en Las Mochas, La Sal, Carenero, la prisión de Veguitas y una finca en Jiguani.

"Durante esa jornada del miércoles se tuvieron 11 interrupciones primarias, todas solucionadas ese día; en tanto las secundarias demoraron en su solución por gestarse en lugares de difícil acceso.

"Con el propósito de resolver las fallas, se activaron varios grupos de trabajo de las diferentes entidades municipales y de la provincia, de manera que el viernes restaban 106 quejas por solucionar", subrayó Rodríguez Galán. **(Anaisis Hidalgo Rodríguez)**

GRANMA EN JORNADA POR LA PAZ

La Jornada por la paz, contra el bloqueo y el terrorismo, comenzó, este miércoles, en Granma, con un homenaje al joven italiano Fabio Di Celmo, víctima de un atentado anticubano.

Ante la figura que inmortaliza a Di Celmo en el Museo de cera, de Bayamo, los participantes rememoraron los hechos ocurridos en el hotel habanero Copacabana, donde perdió la vida el 4 de septiembre de 1997.

Asimismo, se proyectó, en el cine Céspedes, el filme Cuando la verdad despierta, que relata cómo el mercenario salvadoreño Ernesto Cruz León, pagado por la CIA a través del terrorista Luis Posada Carriles, ejecutó los hechos. La película, del realizador italiano Angelo Rizzo, expone, además, la labor de la isla caribeña en la lucha contra el terrorismo.

La Jornada por la paz, contra el bloqueo y el terrorismo es convocada por el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos. **(Melitza Vargas Álvarez)**

FMC HONRA A LAS MARIANAS

Desde que, el 4 de septiembre de 1958, Fidel integró al pelotón de Las Marianas a la lucha frontal que se libraba en la Sierra Maestra, la huella dejada por estas féminas ha sido faro de los éxitos y realizaciones de masoenses en la vida política, social y económica del territorio.

Con motivo de la efeméride, unas 90 jóvenes de 14 años, pertenecientes a la Escuela secundaria básica urbana Ramón Paz Borroto, de la cabecera municipal, recibieron el carné que las acredita como miembros de la Federación de Mujeres Cubanas.

Ellas lo hicieron en representación de las más de 500 que este año ingresan a la organización femenina en el territorio, para que el firme legado de las integrantes del pelotón Las Marianas siga fortaleciendo el papel de la mujer masoense en una sociedad donde son indiscutibles protagonistas. **(Orlando Naranjo Escalona)**

SE PREPARA GRANMA PARA ATENCIÓN A NUEVOS ACTORES ECONÓMICOS

Capacitar a representantes de todas las entidades y organismos, que atienden a los nuevos actores económicos, sobre disposiciones jurídicas, fue el objetivo de un seminario impartido el martes.

Johana Odriozola Guitart, viceministra del Ministerio de Economía y Planificación (MEP), informó que las disposiciones jurídicas regulatorias publicadas en la **Gaceta Oficial** No.78, son seis decretos leyes, dos decretos y varias resoluciones. **(Darielis Calzada Alarcón)**



efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 7 al 13 de septiembre

7-1895 Fallece el médico e independentista cubano Federico Incháustegui.

8-1943 Instituye la Organización Internacional de Periodistas el Día internacional del periodista.

8-1987 Son creados en Cuba los Joven Club de Computación y Electrónica.

9-1910 Nace, en San Antonio de los Baños, La Habana, el mártir estudiantil Rafael Trejo.

11-1844 Nace, en Bayamo, el poeta José Joaquín Palma, autor del Himno de Guatemala.

12-1998 Detienen en Estados Unidos a los cinco luchadores antiterroristas cubanos, luego Héroes de la República de Cuba.

13-1834 Destierran al sociólogo, periodista, historiador y economista cubano José Antonio Saco, natural de Bayamo.